

PAROISSE  
DE PORRENTRUUY

## ESSERTFALLON

Convention de  
fusion approuvée

Sous la présidence de François Schaffter, l'assemblée de la commune ecclésiastique de Porrentruy s'est déroulée il y a peu en présence de 22 paroissiens. Ces derniers ont accepté à l'unanimité le budget, qui boucle sur un déficit de 18 278 fr., pour un total des charges de 1 074 978 fr.

Commune ecclésiastique  
déjà baptisée

Le président Jean-Marie Donzé a informé les paroissiens que le projet de fusion entre les communes ecclésiastiques de Bressaucourt, Fontenais et Porrentruy suivait son cours, avec l'établissement d'un règlement et d'une convention. L'adoption de cette dernière a d'ailleurs été approuvée à l'unanimité lors de cette assemblée. Le nom de la nouvelle commune ecclésiastique sera Les Sources.

L'assemblée a aussi accepté le projet visant à accorder un droit de superficie au groupe scout Saint-Pierre. Elle a par ailleurs validé la proposition du Conseil de soutenir un projet d'aide humanitaire des sœurs de Saint-Paul à Madagascar.

JM

## Vent nouveau sur Maison de paille

► **La Maison de paille, espace de rencontres** niché sur les hauteurs du Clos-du-Doubs, souhaite s'agrandir.

► **Un double projet d'extension est en cours** à Essertfallon: on construit une cuisine à l'ancienne et un atelier d'écoconstruction.

► **Dans ces lieux où le calme règne en maître**, on a remarqué un attrait particulier des gens qui voulaient le découvrir en cette année balafrée par la pandémie.

«Sans la pandémie, je ne serais pas là en ce moment.» Chiara Zindel a quitté Fribourg et habite la ferme collective située à deux pas de la Maison de paille d'Essertfallon, sur les hauteurs du Clos-du-Doubs. Un lieu de vie en communauté au sein duquel ladite maison fait office de lieu de rencontre et de partage. «Je n'avais jamais franchi le cap, et la pandémie m'a poussée à faire le saut de l'ange: j'ai compris cet été qu'on avait besoin d'apprendre à vivre ensemble», confie Béatrice Albert, qui loge aussi en ces lieux.



Surplombant le brouillard, la Maison de paille d'Essertfallon, dont Jacques Froidevaux est le responsable, accueille des résidents qui logent dans la ferme d'à côté, comme Chiara Zindel et Béatrice Albert (de g. à dr.) PHOTO MN

«Nous avons fortement ressenti durant la pandémie que le phénomène des gens qui veulent un changement s'est amplifié, remarque le responsable de la Maison de paille, Jacques Froidevaux. Ils ont le temps de réfléchir.»

## Cuisiner comme avant

Les personnes et les idées se rassemblent et se rencontrent entre la ferme où l'on habite, la maison où l'on exerce des activités et la terre, qu'on travaille par la permaculture. Un

lieu dans lequel on pourra bientôt cuisiner et penser l'habitat de demain. Deux projets sont en gestation, après la création d'une terrasse bientôt porteuse de panneaux solaires. Le tout prend le nom de «Construisons demain!»

La cuisine à l'ancienne, qui jouxtera la maison, comportera un four à bois, pour cuisiner en utilisant le feu, ce que Jacques Froidevaux souhaite faire découvrir avec une pointe d'esprit didactique. Avec aussi un fumet d'ailleurs parfois,

pour comprendre les autres manières d'appréter la nourriture à travers le monde. Et des effluves d'avenir, avec un four solaire qui pourra déployer sa parabole sur la terrasse. Un espace dédié au bien-être, sous la forme d'un sauna, est prévu.

## Construire pour demain

Autre ambition, la création d'un atelier d'écoconstruction qui viendra compléter les locaux existants. On s'y attellera à construire des habitats légers, telles de petites maisons

sans fondations, ainsi qu'à transmettre des connaissances, notamment sur les types de murs à bâtir. Dans l'idée, chacun pourrait y accéder pour développer ses projets.

La Maison de paille est en constante évolution. Et même si Jacques Froidevaux assure que «le temps n'existe pas», l'argent permet d'accélérer la mise à disposition de ces nouveautés au public qui serait intéressé à les découvrir, évoque-t-il. Une première étape des travaux a été réalisée avec des fonds de la Fondation des fermes communautaires libres du Clos-du-Doubs. Mais on cherche un peu moins de 250 000 fr. pour concrétiser ces projets, à travers un financement participatif.

Ce qui n'est pas une paille, pour le coup. «L'argent est aussi une énergie, que nous pouvons transformer pour favoriser cette transition», souligne le responsable. Vers davantage d'écologie et d'autonomie, qu'elle soit énergétique ou en lien avec la production de nourriture, le tout en relation étroite avec la nature, dans cette perle de Jura.

MAXIME NOUGÉ

## BONCOURT

La paroisse valide  
son budget

L'assemblée de la paroisse ecclésiastique de Boncourt a récemment réuni 16 personnes, sous la présidence de Lydie Vuillaume Neuenchwander. Le budget 2021 a été accepté. Il présente une perte de 2330 fr. pour un total des charges de 462 810 fr. La quotité d'impôt est maintenue à 10,7% de l'impôt d'État.

JM

## MONTIGNEZ

## Deux locataires qui ont eu beaucoup de chance

Mercredi 23 décembre, vers 21 h, une violente explosion s'est produite dans le foyer de la cheminée d'un appartement de Montignez, alors qu'un feu y était allumé. Le couple de locataires, présent dans le salon à ce moment, a été légèrement blessé par les projections de matériaux provoquées par l'explosion. Également incommodés

par la fumée, ils ont été transportés en ambulance à l'Hôpital du Jura, à Delémont, d'où ils sont rapidement ressortis. Selon le communiqué établi par la police cantonale, douze pompiers du SIS Basse-Allaine sont intervenus avec quatre véhicules ce soir-là sur les lieux.

Le logement est situé dans une ancienne ferme rénovée il

ya de nombreuses années et qui compte deux logements. L'explosion s'est produite au rez-de-chaussée et n'a, selon la police, pas endommagé la structure du bâtiment.

## Mystérieuse explosion

À l'heure actuelle, les causes techniques de cette mystérieuse explosion ne sont pas déterminées et font l'objet d'une

enquête par le Service de l'identification judiciaire. En 25 ans de métier, l'officier de police cantonale de service ce soir-là n'a jamais vu ça. «C'est un événement très particulier, selon l'adjutant Stéphane Mollard. C'est le conduit de la cheminée qui a explosé et la déflagration a été assez importante. Le mur attenant a été endommagé, il y a eu beau-

coup de projections de matériaux. Les locataires ont eu, dans leur malheur, beaucoup de chance», estime-t-il. Ils auraient en effet pu être gravement blessés.

Et la police de rassurer les propriétaires de cheminées qui hésiteraient à refaire du feu chez eux: l'incident est un cas isolé dont la cause apparaît bien particulière.

AD

Publicité

Lunettes progressives  
pour 148 CHF.

Plus de 600 montures à la mode, des verres progressifs, une garantie de 3 ans.

Nos opticiens compétents vous accompagnent tout au long de votre voyage vers vos lunettes progressives, mesurent votre acuité à l'aide des dernières technologies et centrent les verres avec la plus grande précision.

Prendre rendez-vous  
en ligne maintenant.  
fielmann.ch/rendez-vous

fielmann

